

Región Pacífico le gana la 'pelea' al desempleo



A escala nacional, en octubre pasado, hubo 22,7 millones de colombianos ocupados, 447.000 más comparado con el mismo mes del año anterior.

Elpaís.com.co | Archivo

A pesar de los graves problemas sociales y económicos por los que atraviesa el Pacífico colombiano, las cifras de desempleo muestran que el mercado laboral está arrojando síntomas un poco alentadores frente a épocas anteriores.

El Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas, Dane, informó que en el primer semestre del 2016 la tasa de desempleo se ubicó en 10,6%, cifra que es inferior en 0,8 puntos

porcentuales a la que se reportó en igual lapso del 2015, cuando la desocupación fue de 11,4%.

Asimismo, el índice de ocupación en la Región Pacífico se ubicó en los primeros seis meses de este año en 57,9%, cuando un año atrás, en esa misma vigencia estaba en 57,1%.

Entre enero y junio de este año, el Dane contabilizó 458.000 personas sin empleo, cifra inferior a la de igual lapso del 2015, cuando había 483.000, lo que muestra que en el primer semestre del 2016 se redujo la desocupación en 25.000 personas.

A juicio de la economista Esperanza Ramírez, conocedora del mercado laboral, el hecho de que se presente una reducción en el número de desempleados no necesariamente es una buena noticia, pues es posible que parte de las personas que estaban sin empleo hayan decidido salir de la zona para buscar otros rumbos.

No obstante, el director del Dane, Mauricio Perfetti, explicó que en el primer semestre del año aumentó el número de ocupados. pasó de 3.764.000 en los primeros seis meses del 2015 a 3.866.000 en igual lapso de este año, lo que muestra un incremento de 102.000 personas.

En otras regiones

La encuesta integrada de hogares del Dane mostró que en el primer semestre de 2016 la región Atlántica registró la menor tasa de desempleo con 8,9%. En el 2015 fue de 7,4%.

La región Atlántica presentó una tasa global de participación de 60,1 % para los dos períodos; la tasa de ocupación para 2016 fue de 54,7 % y en el mismo periodo del año anterior había sido de 55,6%.

Por su parte, para el primer semestre Bogotá registró en 2016 las mayores tasas de participación con 70,8 %, la tasa de ocupación fue de 64,0 % y una tasa de desempleo de 9,6 %.

En el 2015 presentó 71,7%, 65,3% y 8,9% respectivamente.

La región Oriental presentó una tasa global de participación de 64,6 %, la tasa de ocupación fue de 58,4 % y tasa de desempleo de 9,6 %. Para el año 2015 fueron 65,6%, 59,8% y 8,8% en el mismo periodo.

Finalmente, la región Central presentó una tasa global de participación de 62,5 %, una tasa de ocupación de 56,1 % y una tasa de desempleo de 10,2 %. En el año anterior 61,9% , 55,6% y 10,2% respectivamente.

La gran encuesta de los hogares

La encuesta del Dane recoge información sobre las condiciones de empleo de las personas:

- Si trabajan, en qué trabajan, cuánto ganan, si tienen seguridad social en salud o si están buscando empleo.
 - Además incluye las características generales de la población como sexo, edad, estado civil y nivel educativo, y también sus fuentes de ingresos.
 - Se realiza cada 6 meses.
-